

**DISCOURS DU PRESIDENT DU COVIDEBA A L'OCCASION
DE LA SORTIE OFFICIELLE DU PAGNE BATAACK LE 20 FEVRIER 2021**

Dja Keu

Nsuh

Leurs Majestés les Chefs Traditionnels

Honorables Invités

Le Petit Peuple de Bataack et son Chef Sa Majesté NGUELIEUKAM DEUNA sont particulièrement heureux de vous accueillir sur leur terre en ce jour solennel qui marque la sortie officielle du Pagne Bataack et vous sais gré de votre disponibilité, de votre sens du sacrifice.

Pour certains d'entre vous, c'est pour la quatrième fois que nous nous retrouvons ainsi rassemblés sur cette même place que nous attendons disposer de moyens pour aménager.

- La première fois c'était à l'occasion de l'arrestation du Chef Nguelieukam;
- La deuxième fois ce fut à l'occasion de son intronisation;
- La troisième fois avait été à l'occasion de sa sortie traditionnelle.

Le Petit Peuple de Bataack qui vous accueille ce jour vous souhaite une chaleureuse bienvenue, il est un petit peuple montagnard; sa population côtoie quotidiennement les 1.500 m d'altitude; il est un Petit Peuple généreux dans le sens où il partage ce que Dieu leur a donné de plus précieux à savoir l'eau;

Il est un Petit Peuple accueillant, Batack abrite en effet de nombreuses communautés allogènes;
Il est un Petit Peuple pacifique.

L'occasion qui nous réunit ce jour est la sortie officielle du Pagne Batack que nous arborons si fièrement. Il est le pagne de toute la communauté Batack du monde entier. Il marquera désormais l'unité et la solidarité du Petit Peuple de Batack.

Vous avez sûrement déjà remarqué que le modèle de couture est homogène pour les hommes d'un côté et pour les femmes de l'autre. Cela n'est pas le fruit du hasard mais le résultat d'une opération bien programmée.

Mais pour en arriver là cela n'aura pas du tout facile. Je tiens à remercier les associations NGOA TACK et des RESIDENTS car l'idée de ce pagne unique est née d'une petite querelle qui a régné entre eux et qui a été tranchée par Sa Majesté Nguelieukam. Le Petit Peuple de Batack s'était alors mis d'accord pour avoir pour leurs manifestations un pagne unique. Ceci allait être un outil de ralliement pour lui. Par la suite, il a été convenu que ledit pagne allait également accompagner toutes les manifestations de la diapora Batack du monde entier.

Afin de concrétiser cette décision, Il avait fallu faire mettre sur pied une commission. Pour des raisons de coordination, le dossier fut confié au Centre de Douala et c'est ainsi que Tagni Mbakop fut désigné Président avec Brice Ghomsi comme membre.

Leur mission fut de :

- prendre attache de la CICAM pour connaître les conditions de commande de 1.000 pagnes personnalisés;
- discuter avec les techniciens de la CICAM sur le ton du pagne, son fond et les motifs et inscriptions à mettre sur le pagne.

Suite à de nombreuses séances de travail avec compte rendu aux Assemblées Générales mensuelles du COVIDEBA, des amendements furent faits au projet présenté par la Commission Mbakop. Et c'est ainsi que nous en sommes arrivés au modèle que vous avez devant vous.

Nous tenons à saluer ici le résultat de ce travail ingrat qui avait été confié à Tagni Mbakop et M. Ghomsi Brice.

La CICAM avait arrêté pour une commande de 1.000 pagnes, le prix de 10.000 frs par unité. Il faut signaler que notre pagne est du modèle WAX, soit dit, la meilleure qualité des produits de la CICAM.

Il nous fallait en conséquence mobiliser les ressources financières. Le nombre de 1.000 pagnes avait été arrêté suite à l'expression des besoins des différents centres.

La CICAM avait exigé à titre d'ouverture de notre dossier le dépôt d'une garantie remboursable de 300.000 frs que le COVIDEBA a payé. Et contrairement à nos prévisions et ce malgré de nombreuses correspondances de rappel, quand il a fallu collecter les contributions des centres, seuls l'Association

NGOA TACK de Babouantou et les RESIDENTS Batack étaient prêts.

Nous dûmes la mort dans l'âme réduire nos ambitions à une commande de 500 pagnes avec pour conséquence le passage du prix de l'unité de 10.000 à 12.000 frs. L'exécution de notre commande fut lancée par la CICAM après paiement de l'acompte exigé, le solde devant l'être à la livraison.

Une fois de plus seuls les Associations NGOA TACK et les RESIDENTS étaient prêtes et ont remis rubis sur oncle l'argent représentant la totalité de leurs commandes. Les grands centres de Douala et Yaoundé n'avaient pas mis sur place une stratégie de collecte de fonds pour cette opération.

N'ayant pas la totalité du solde dû pour récupérer notre pagne qui était prêt, nous primes la résolution de prendre un crédit. La conséquence sera le passage du prix du pagne de 12.000 frs l'unité à 13.500 frs.

A l'heure actuelle, seuls l'Association NGOA TACK, les RESIDENTS, les Centres de KEKEM et BAFOUSSAM ont honoré tous leurs engagements sur le dossier pagne. Il s'en suit que les Centres pilotes de Douala et Yaoundé sont en retard et font grimper les taux d'intérêts sur le crédit pris.

Nous profitons de cette occasion pour féliciter tout particulièrement l'Association NGOA TACK et les RESIDENTS pour l'organisation interne qu'ils ont mis en place pour gérer avec un succès total leurs dossiers pagne. Nous invitons les autres centres à copier ces exemples.

Après livraison par la CICAM, les ballots de pagnes ont été acheminés au FOYER BATAACK et le pagne présenté au PETIT PEUPLE lors de son Congrès annuel de Juin 2020. Ladite cérémonie était présidée par Sa Majesté NGUELIEUKAM DEUNA.

Allaient suivre les choix des modèles de couture Hommes, Femmes, le choix de la broderie.

Une résolution fut prise pour la sortie officielle du pagne Bataack et c'est pour cela que nous nous trouvons rassembles ici ce jour, date qui est à graver sur le roc. Elle marque en effet l'unité et la solidarité du Petit Peuple de BATAACK.

LE PETIT PEUPLE DE BATAACK saisit la présente occasion pour adresser ses encouragements à son chef car nous constatons que depuis son intronisation la chefferie revit et se peuple. Sous son impulsion, les projets avancent.

Nous vous remercions une fois de plus pour votre présence qui est pour nous un encouragement et prions nos ancêtres afin qu'ils vous accompagnent sur votre chemin retour.

VIVE BATAACK et son PETIT PEUPLE
VIVE le Groupement BABOUANTOU